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Às oito horas e trinta e cinco minutos do dia quatorze de abril do ano de dois mil e vinte e 1 

um, reuniu-se, por videoconferência, o Conselho Universitário da Universidade Federal de 2 

Lavras, no endereço meet.google.com/oya-xrtg-bvs, sob a presidência do professor João 3 

Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. Estavam presentes os seguintes 4 

conselheiros: Ana Luiza Garcia Campos, André Geraldo Cornélio Ribeiro, Barbara Sayuri 5 

Bellete, Daniel Augusto Pereira, Denis Renato de Oliveira, Dulcinéia de Carvalho, Eduardo 6 

Alves, Fábio Ponciano de Deus, Flademir Wouters, Francisval de Melo Carvalho, Helena 7 

Libardi, Janderson Rodrigo de Oliveira, Júlio Neil Cassa Louzada, Lílian Gonçalves Teixeira, 8 

Luiz Gonsaga de Carvalho, Marcelo de Castro Teixeira, Márcio Magalhães da Silva, Maria 9 

Emília de Souza Gomes, Maykmiller Carvalho Rodrigues, Neumar Costa Malheiros, Paulo 10 

César Lima, Rafael Pio, Renato Ferreira de Souza, Ricardo Edem Ferreira, Rilke Tadeu 11 

Fonseca de Freitas, Rodrigo Garcia Barbosa, Thiago Alves Magalhães e Vitor Luis Tenorio 12 

Mati (chefes de departamentos); Joaquim Paulo da Silva e Moacir Pasqual (representantes 13 

da categoria de professores titulares); André Vital Saúde (representante da categoria de 14 

professores associados); Túlio da Silva Junqueira (representante da categoria de 15 

professores adjuntos); Mateus Pies Gionbelli (representante do CEPE); Anderson Bernardo 16 

dos Santos, Cleber Tavares de Sales, Juliana Resende Paviani, Júlio César Teixeira Júnior, 17 

Marius Oliveira Costa e Tayanne Santos de Oliveira (representantes dos servidores 18 

técnico-administrativos); Augusto Sebastião Ferreira e Ingrid Marciano Alvarenga 19 

(representantes dos estudantes dos programas de pós-graduação); Ivan Nicolau de Borba 20 

Júnior, Lucas Mangabeira Ornelas e Marcus Vinícius Ribeiro (representantes dos 21 

estudantes dos cursos de graduação); Elaine Aparecida de Souza, Helena Maria Ferreira, 22 
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João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de Souza Dias Júnior, 1 

Priscila Vieira e Rosa e Zuy Maria Magriotis (diretores das Unidades Acadêmicas); Adeilson 2 

de Carvalho e Márcio Machado Ladeira (Pró-Reitores); e Gasperim Ramalho de Souza, 3 

Jacqueline Magalhães Alves e Suzana Maria dos Santos Costa (representantes das políticas 4 

de EDI). Conforme a ordem da pauta foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata 5 

da 3ª reunião do CUNI de 18/3/2021. Aprovada. A conselheira Jacqueline Magalhães Alves 6 

chamou a atenção para a redação das atas, de modo a se considerar a linguagem inerente 7 

à paridade de gênero. Segundo. Ata da 4ª reunião do CUNI de 18/3/2021. Aprovada. 8 

Terceiro. Avaliação do desempenho da Fundação de Apoio ao Ensino, Pesquisa e Extensão 9 

(FAEPE) na gestão dos projetos, visando instruir o processo de recredenciamento da 10 

fundação junto aos Ministérios da Educação e da Ciência, Tecnologia e Inovações. O 11 

Senhor Presidente passou a palavra ao conselheiro Márcio Machado Ladeira, presidente 12 

da Comissão designada pela Portaria da Reitoria nº 195/2021, encarregada de proceder à 13 

avaliação do desempenho da fundação para o fim especificado. O conselheiro fez um 14 

breve relato sobre o relatório emitido pelos membros da comissão, destacando a atuação 15 

da FAEPE ao longo dos anos. Informou que atualmente suas atividades se resumem ao 16 

gerenciamento do Hotel Alvorada, da Rádio Universitária, de alguns projetos e programas 17 

sociais e de lotes no empreendimento náutico da Associação dos Amigos do Rio Grande 18 

(Amigrande). Destacou que a avaliação do desempenho foi realizada segundo os 19 

indicadores e os parâmetros objetivos, os quais demonstraram os ganhos de eficiência 20 

obtidos na gestão de projetos realizados pela FAEPE nos exercícios de 2017 a 2019. Por 21 

fim, relatou que a comissão recomendou que fosse avaliada futuramente, a conveniência, 22 
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a necessidade, a utilidade e a oportunidade de manutenção da FAEPE como fundação de 1 

apoio à UFLA, observadas as legalidades quanto à concessão àquela fundação dos serviços 2 

de radiodifusão e os lotes da Amigrande. O Senhor Presidente também teceu comentários 3 

sobre a FAEPE, enfatizando a complexidade legal que envolve a extinção de uma fundação 4 

e informou que a questão está sendo estudada pelas instâncias da UFLA. Após outras 5 

informações, o relatório da comissão foi colocado em apreciação e aprovada a avaliação 6 

do desempenho da FAEPE. Quarto. Proposta de resolução que dispõe sobre a criação do 7 

Instituto de Ciência e Tecnologia de São Sebastião do Paraíso (ICT-Paraíso). O Senhor 8 

Presidente fez a contextualização da proposta elencando todas as negociações e fatos 9 

ocorridos desde o ano de 2009 culminando na aprovação, por este Conselho Universitário 10 

no ano de 2018, da criação e implantação de um campus da UFLA no município de São 11 

Sebastião do Paraíso. Na deliberação desse Conselho à época, a proposta aprovada foi 12 

condicionada à garantia de atendimento, pelo Ministério da Educação, de todas as 13 

exigências estabelecidas no projeto, ou seja a infraestrutura física, pessoal ou equipe 14 

docente e técnico/a, e o custeio pleno e adequado para a implantação e o funcionamento 15 

do referido campus. A partir do ano de 2018, parte dos recursos foram alocados para a 16 

infraestrutura física, bem como doada, pela Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, uma 17 

área contendo estrutura mínima necessária à estruturação do campus. Foram realizadas 18 

licitações e algumas obras iniciadas e concluídas, entre elas o pavilhão de aulas, o que 19 

viabiliza o início das atividades acadêmicas; e outras não foram concluídas a despeito do 20 

não cumprimento de contratos por parte das empresas contratadas. O Senhor Presidente 21 

discorreu acerca da estrutura já existente e sobre o montante de recursos financeiros 22 
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obtidos para as obras naquele campus, e ainda das negociações junto ao Ministério da 1 

Educação, para a conclusão e o pleno funcionamento das atividades previstas no projeto 2 

de criação aprovado pelo Conselho Universitário, com o comprometimento da Secretaria 3 

de Educação Superior (SESu) de alocação dos recursos restantes necessários para o 4 

término das obras nos próximos dois anos. Com relação aos docentes para atuarem 5 

naquele campus, o Senhor Presidente informou que a UFLA recebeu 13 códigos de vagas, 6 

o que será suficiente para viabilizar a oferta do primeiro e segundo períodos do curso de 7 

bacharelado em Inovação, Ciência e Tecnologia. Informou ainda que, nas reuniões 8 

realizadas junto à SESu, a Direção Executiva da UFLA acordou que realizaria 9 

imediatamente os concursos para o provimento dessas vagas, porém não iniciaria 10 

qualquer atividade acadêmica no campus de Paraíso sem a alocação das 53 vagas 11 

restantes, conforme condicionante estabelecida pelo Conselho Universitário. A SESu se 12 

comprometeu a alocar as vagas restantes, o que poderá ser protelado em função do 13 

cenário político brasileiro e pela situação de pandemia vivenciada pelo País. Com relação 14 

aos servidores técnico-administrativos ainda não há perspectivas quanto à contratação, 15 

com uma tendência à terceirização e que, se for o caso, este Conselho deverá se 16 

manifestar oportunamente com relação à condicionante estabelecida pela UFLA no 17 

projeto. O Senhor Presidente informou também que, como ações iniciais deverão ser 18 

providas as vagas disponíveis e a remoção do campus sede para o campus de Paraíso dos 19 

três docentes que manifestaram interesse em serem transferidos para aquele campus, 20 

conforme Edital de movimentação interna publicado pela UFLA. Diante do exposto, o 21 

Senhor Presidente esclareceu que a proposta de criação do Instituto de Ciência e 22 
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Tecnologia de São Sebastião do Paraíso faz-se necessária para a movimentação dos 1 

docentes e para a abertura dos concursos, uma vez que no Edital deverá estar clarificado 2 

para os candidatos, que suas lotações serão naquele Instituto. Informou que a proposta 3 

foi apreciada e obteve parecer favorável do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 4 

(CEPE) e esclareceu que a proposta aprovada pelo CUNI em 2018, previu a criação e 5 

implantação de um campus no município de São Sebastião do Paraíso e que, o Instituto 6 

vem estruturar esse campus, de forma a não se ter um Diretor de campus e sim um 7 

Diretor do Instituto, no mesmo escopo das Unidades Acadêmicas do campus sede. Quanto 8 

ao bacharelado em Inovação, Ciência e Tecnologia, o projeto do curso foi elaborado pela 9 

Pró-Reitoria de Graduação e está sob a análise da Pró-Reitoria de Planejamento e Gestão 10 

para planificar os custos inerentes à oferta. O projeto será submetido a esse Conselho 11 

oportunamente. Após discussões e outros esclarecimentos inerentes à Diretoria do 12 

Instituto, a proposição foi avaliada e aprovada a criação do Instituto com alteração da 13 

denominação para “Instituto de Ciência, Tecnologia e Inovação (ICTIN)”. O ICTIN será uma 14 

Unidade Acadêmica vinculada à Universidade Federal de Lavras e congregará os cursos de 15 

graduação, de pós-graduação e as atividades de pesquisa e extensão existentes ou que 16 

venham a ser criadas para a oferta no campus de São Sebastião do Paraíso, bem como 17 

será a unidade de lotação dos docentes e técnico-administrativos que vierem a ser 18 

contratados para dar suporte às atividades inerentes àquele Instituto. Quinto. Proposta 19 

formulada pelos conselheiros Júlio Neil Cassa Louzada e Daniel Augusto Pereira visando 20 

regulamentar na UFLA, a participação de representantes da Universidade em conselhos de 21 

classe, como os Conselhos Municipais, Estaduais e Federais, nos mais distintos campos de 22 
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conhecimento e atuação na sociedade. O Senhor Presidente passou a palavra ao 1 

conselheiro Júlio Neil Cassa Louzada que defendeu a proposição. O conselheiro destacou a 2 

importância da representação da UFLA nos mais diversos segmentos, com vistas a 3 

estabelecer um diálogo interinstitucional, em conformidade com as ações pautadas nos 4 

princípios estabelecidos no Estatuto e no Regimento Geral da Universidade. Realçou que a 5 

UFLA é frequentemente convidada a indicar representantes para os conselhos de classe e 6 

citou vários órgãos externos que contam com a participação de docentes da UFLA, cuja 7 

indicação atualmente é feita pela Reitoria. A proposta visa legitimar e oportunizar a 8 

participação de um número maior de servidores a serem selecionados por meio de Edital 9 

com ampla divulgação na comunidade universitária. Os conselheiros Priscila Vieira e Rosa, 10 

Daniel Augusto Pereira e Jacqueline Magalhães Alves também se manifestaram em defesa 11 

da proposição. O Senhor Presidente considerou pertinente a proposta e sugeriu que o 12 

tema fosse submetido à Câmara de Legislação desse Conselho seguindo a tramitação 13 

usual dos temas apreciados pelo CUNI. Havendo consenso, decidiu-se pela retirada do 14 

tema da pauta, pela divulgação da proposta aos conselheiros para sugestões e na 15 

sequência, o envio à Câmara de Legislação desse Conselho e apreciação posterior. Por 16 

oportuno, o Senhor Presidente argumentou que, diante da aprovação iminente do 17 

Regimento Geral na próxima reunião e conforme previsto anteriormente que, a 18 

composição desse Conselho se extinguiria com esse ato, propôs que a composição atual 19 

fosse mantida até a aprovação do Regimento Interno desse Colegiado, o qual 20 

regulamentará o processo eleitoral dos membros de que tratam os incisos VIII, IX, X e XI 21 

do artigo 89 da proposta do Regimento Geral, bem como manter a composição até a 22 
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consequente conclusão do referido processo eleitoral. Dessa forma, este Conselho poderá 1 

apreciar também a proposta que regulamentará a participação de representantes da 2 

Universidade em conselhos de classe e ainda deliberar sobre outros temas, caso haja a 3 

necessidade de convocação do CUNI antes da conclusão dos processos eleitorais. A 4 

proposição do Senhor Presidente foi acatada. Sexto. Homologação de nome para compor 5 

os Conselhos Deliberativos da FAEPE e da FUNDECC, mediante proposta apresentada pelo 6 

Reitor da UFLA, por meio do Memorando Eletrônico nº 21/2021 e em atendimento aos 7 

Estatutos das respectivas fundações. Após esclarecimentos o Senhor Presidente colocou o 8 

nome indicado para a apreciação dos conselheiros, sendo homologado o nome do 9 

professor Giovanni Francisco Rabelo para integrar o Conselho Deliberativo da FUNDECC 10 

em substituição ao professor Thales Augusto Barçante, na qualidade de membro suplente 11 

e para integrar o Conselho Deliberativo da FAEPE na qualidade de membro titular, em 12 

substituição à professora Fátima Resende Luiz Fia. Sétimo. Assuntos Gerais. O Senhor 13 

Presidente fez menção ao pedido de desligamento do professor José Roberto Soares 14 

Scolforo do cargo de Vice-Reitor da UFLA, em decorrência da impossibilidade de exercer o 15 

cargo, diante das demandas de entes queridos acometidos pela covid-19 e da necessidade 16 

imperativa de se dedicar às causas familiares. Esclareceu que a correspondência expedida 17 

pelo professor Scolforo e endereçada à Direção Executiva, aos Conselhos Superiores da 18 

UFLA e à SESu, foi apresentada ao CEPE no dia 13 de abril e que o pedido de desligamento 19 

foi tornado público indevidamente, antes da apresentação nesse Conselho, obrigando a 20 

Direção a enviar à comunidade universitária a carta de renúncia, a fim de que fossem 21 

evitadas informações controversas. O Senhor Presidente então, deu ciência oficialmente 22 
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ao Conselho, sobre o pedido de renúncia e aproveitou para registrar publicamente o seu 1 

agradecimento ao professor José Roberto Scolforo pela confiança, quando em seu 2 

Reitorado, o designou para ocupar os cargos de Assessor da Reitoria e de Pró-reitor de 3 

Planejamento e Gestão. Elencou as atividades exercidas pelo professor Scolforo, 4 

especialmente as assumidas desde o ano de 2012 como Reitor e posteriormente, como 5 

Vice-Reitor e enalteceu sua profícua participação como docente e como gestor nos mais 6 

diversos cargos administrativos, reconhecendo o seu nome e seus projetos como parte 7 

integrante e fundamental para a história da UFLA. Desejou a plena recuperação de seus 8 

familiares e sucesso nos projetos vindouros. Vários conselheiros se manifestaram pelo 9 

chat de bate papo em agradecimento e reconhecimento ao empenho e dedicação do 10 

professor José Roberto Scolforo às causas da UFLA e o conselheiro Gasperim Ramalho de 11 

Souza sugeriu a edição, a exemplo do que foi feito pelo CEPE, de uma carta de 12 

agradecimento ao professor Scolforo pelas suas ações enquanto gestor, Reitor e Vice-13 

Reitor da instituição. A sugestão foi acatada devendo a carta ser compartilhada com os 14 

conselheiros e posteriormente enviada ao professor Scolforo. O conselheiro Lucas 15 

Mangabeira Ornelas agradeceu às contribuições do professor Scolforo à classe estudantil 16 

e fez menção à Portaria da Reitoria nº 293 de 9/4/2021, que estabeleceu as regras de 17 

direito ao uso do endereço de email institucional de domínio ufla.br. A Portaria também 18 

determinou à Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação (DGTI) que executasse a 19 

exclusão imediata de todos os endereços eletrônicos de pessoas físicas e jurídicas que não 20 

fossem de unidades organizacionais, de servidores inativos e de estudantes egressos e 21 

ainda de funcionários de empresas prestadoras de serviço com vínculo contratual ativo. O 22 
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conselheiro após justificativas solicitou a manutenção do email institucional de forma 1 

vitalícia aos estudantes com o domínio egresso.ufla.br. A manifestação do conselheiro 2 

Lucas foi corroborada pelos conselheiros Augusto Sebastião Ferreira, André Vital Saúde e 3 

Denis Renato de Oliveira. O Senhor Presidente prestou esclarecimentos sobre a 4 

necessidade administrativa de segregar os estudantes, servidores e funcionários e se 5 

comprometeu a solicitar estudos técnicos para viabilizar o atendimento da demanda dos 6 

conselheiros Lucas Ornelas e Augusto Sebastião Ferreira. O conselheiro Júlio Neil Cassa 7 

Louzada questionou o andamento da regulamentação inerente à divulgação das 8 

atividades docentes, devido a preocupação com a agenda do Google que disponibiliza a 9 

agenda pública e a pessoal, e ainda questionou se a agenda pública não conflitará com a 10 

legislação pertinente à dedicação exclusiva dos docentes. O Senhor Presidente informou 11 

que foi constituída uma comissão para regulamentar a matéria e que o tema será tratado 12 

em breve nesse Conselho, momento em que as dúvidas poderão ser dirimidas. O 13 

conselheiro Daniel Augusto Pereira deu ciência da nova Diretoria da Adufla e desejou 14 

sucesso aos novos integrantes. Às dez horas e vinte minutos nada mais havendo a ser 15 

tratado, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião, e para constar, eu, Ione Dias 16 

Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada 17 

por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião de aprovação da mesma. 18 

 
 
 

JOÃO CHRYSOSTOMO DE RESENDE JÚNIOR                      IONE DIAS BERTOLUCCI 
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